

# Petróleo sube por caída en reservas

**BOLSAS.** LOS ANALISTAS ESPERABAN QUE LOS INVENTARIOS DE PETRÓLEO CAYERAN EN 3,5 MILLONES, SIN EMBARGO EL DATO FUE 1,7 MILLONES MAYOR, LO QUE DISPARÓ EL PRECIO DE LA MATERIA PRIMA



**Juan David Ballén**  
Director de Investigaciones de Casa de Bolsa

*“Hay un desbalance entre la oferta y la demanda de crudo, mientras la demanda se recupera, la oferta se mantiene baja por los recortes realizados por la Opep”.*



**Felipe Campos**  
Director de Investigaciones de Alianza Valores

*“El precio del petróleo hace parte del fortalecimiento de materias primas a nivel global, donde, de hecho, el crudo es uno de los activos más rezagados”.*



Escanee para ver el Comment LR sobre el precio del petróleo.

**BOGOTÁ**  
El petróleo vive uno de sus mejores momentos en dos años. Desde el martes, la cotización de la materia prima repuntó y, ayer, con un avance de hasta 1%, el barril de Brent llegó a los US\$72,33, cifra que no alcanzaba desde el 20 de mayo de 2019. El barril de West Texas Intermediate (WTI), con un avance menor a 1%, llegó a los US\$70,16, nivel que no alcanzaba desde el 17 de octubre de 2018.

Varios factores influyen en este comportamiento, el más relevante es el dato de los inventarios de petróleo revelados ayer por la Administración de Información de Energía (EIA). Las reservas del hidrocarburo descendieron en 5,2 millones de barriles diarios, hasta los 474.3 millones, lo que significó una sorpresa para los inversionistas, quienes esperaban un descenso de tan solo 3,5 millones de barriles.

El dato causó un desequilibrio en la ley que rige el valor de los futuros del crudo. “En estos momentos, hay un desbalance entre la oferta y la demanda de petróleo, mientras la demanda se recupera por el éxito de las campañas de vacunación y el comienzo del verano en los países desarrollados, la oferta se mantiene baja por los recortes de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (Opep)”, expresó Juan David Ballén, director de investigaciones de Casa de Bolsa.

A medida que aumenta la demanda, jalonada por Estados Unidos, China y Europa, los in-

ventarios deberían subir para mantener un balance en los precios. Sin embargo, la Opep, entidad que mantuvo los recortes de mayo para junio, esperará hasta inicios del próximo mes para reunirse y deparar el futuro de las reservas de la materia prima. Mientras tanto, la oferta también se ha visto afectada por la reducción de casi 20% en la producción de Libia a causa de fugas en los ductos de petróleo.

En mayo, el ‘oro negro’ sufrió una caída por los temores de que la producción iraní volviera al mercado si Estados Unidos levantaba las sanciones contra ese país, un riesgo que desapareció. “Brindando aún más apoyo al precio del petróleo, el secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, calmó las preocupaciones de que el petróleo iraní regrese al mercado. Dijo

**WTI SUPERA LA BARRERA DE LOS US\$70**



Fuente: Bloomberg / Gráfico: LR-AL

que, incluso, si se reviviera el acuerdo nuclear con Irán, permanecerían cientos de sanciones estadounidenses”, expresó Sophie Griffiths, analista de mercado en Oanda.

Todo apunta a que el buen momento del crudo puede continuar. La EIA revisó el alza de los pronósticos de consumo de combustible de Estados Unidos y estableció que la demanda pasaría de 1,39 millones a 1,49 millones de barriles por día.

“Para los mercados energéticos, se estima que la demanda global de petróleo sería de 100 millones de barriles por día durante el tercer trimestre del año. Durante los próximos días, las miradas estarán puestas en ese techo psicológico de US\$70 que

ha sobrepasado la referencia Brent, ya que su camino al alza puede ser más próspero aún. Mientras que para la referencia WTI, la tendencia alcista no sería tan firme y marcaría un promedio cercano a los US\$68”, manifestó José Pedro Giraz, director para América Latina de Skilling.

De hecho, algunos analistas expresaron que este mes la referencia del Mar del Norte podrá superar una nueva barrera. “Los datos económicos se están alineando muy bien para el mercado del petróleo en este momento y, con la próxima reunión de la Opep prevista hasta principios de julio, el petróleo podría apuntar a US\$72 en las próximas semanas”, agregó Griffiths.

Incluso, se habla de una barrera mucho más ambiciosa a lo largo de 2021. “El precio del petróleo hace parte del fortalecimiento de materias primas a nivel global, donde, de hecho, el crudo es uno de los activos más rezagados. Lo vemos en US\$70 por barril y creemos que está alto, pero buena parte de las materias primas están en máximos históricos, por lo que hay posibilidades de ver al Brent en US\$80 este año”, expresó Felipe Campos, director de investigaciones Alianza Valores y Fiduciaria.

Incluso, algunas proyecciones ubican el barril de Brent a US\$100 durante este año.

LINA VARGAS VEGA @VargasVega20

**BANCOS.** EL PAD LOGRÓ RENEGOCIACIONES DE DEUDAS POR \$37,1 BILLONES HASTA EL 2 DE JUNIO

## Más de 2,24 millones de personas redefinieron créditos

**PROGRAMA DE ACOMPAÑAMIENTO A DEUDORES**

Producto	Número de deudores	Número de operaciones	Saldo (Cifras en millones)
Tarjeta de crédito	1.397.231	1.580.019	\$5.886.313
Libre inversión	438.828	503.986	\$10.651.803
Hasta 25 Smlv	138.584	144.732	\$596.593
Rotativo	76.337	193.496	\$808.385
Vehículo	36.176	36.72	\$1.201.889
<b>Total</b>	<b>2.244.345</b>	<b>2.673.128</b>	<b>\$37.178.090</b>

Fuente: Superfinanciera / Gráfico: LR-AL

**BOGOTÁ**  
El Programa de Acompañamiento a Deudores (PAD), establecido por la Superintendencia Financiera de Colombia (SFC), reveló que para el 2 de junio de 2021 se reportaron más de 2,24 millones de personas que redefinieron sus créditos por \$37,1 billones.

Los resultados publicados por la SFC muestran que la mayor cantidad de deudores está concentrada en las tarjetas de crédito, con 1,3 millones de morosos y un saldo de \$5,5 billones. Le siguen los rubros de préstamos de libre inversión (438.828 deudores); las obligaciones de

hasta 25 salarios mínimos legales vigentes (138.584); los créditos rotativos (76.337); y los de vehículo (36.176).

En contraste, los rubros que menos deudores tienen son los de instituciones financieras (7); gobierno (11); factoring (82) corporativo (225) y construcción (253).

El ente de control aclaró que, además de la posibilidad de ajustar la cuota a la nueva capacidad de pago de los deudores, otra característica del PAD es que la tasa de interés en los procesos de redefinición de las condiciones del crédito no se incrementa.

Al corte del 2 de junio, para aquellos deudores cuya redefinición implicó una reducción de cuota, el promedio de disminución fue de 28,1%.

Para aquellos casos en los que se dio una disminución de la tasa de interés, el promedio de este recorte fue de 1,69%; con relación a la ampliación del plazo o rediferido del saldo total, el aumento promedio en tiempo fue de 34 meses y, respecto a los nuevos periodos de gracia o prórrogas otorgados, su duración promedio es de seis meses.

LINA VARGAS VEGA @VargasVega20

# de EE.UU.

El dólar cerró con un precio promedio de \$3.588,49, tras retroceder \$8,69

Ayer, el dólar cerró con un precio promedio de negociación de \$3.588,49, lo que representó una caída de \$8,69, frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM) que para la jornada se ubicó en \$3.597,18. Durante el día, se negociaron US\$1.022 millones. El precio de apertura registrado por la plataforma Set-Fx fue \$3.580 y el de cierre fue \$3.599. La divisa está a la baja por incertidumbre en los mercados a causa del dato de la inflación de Estados Unidos y la reunión del Banco Central Europeo, eventos que tendrán lugar hoy.

## 5,2

MILLONES DE BARRILES DE PETRÓLEO CAYERON LOS INVENTARIOS DE LOS ESTADOS UNIDOS, SEGÚN LA EIA.

Síganos en:

[www.larepublica.co](http://www.larepublica.co)  
Con el precio del dólar y el petróleo en tiempo real.



Reducción de inventarios de petróleo en EE.UU.

5,2 millones de barriles



Reducción de la producción petrolera en Libia por fugas en los ductos



Previsión de consumo de combustible en EE.UU.

1,49 millones de barriles



BOLSAS. LA PLATAFORMA FINALIZARÁ EL AÑO CON 30 ESPECIES EXTRANJERAS

## La app Trii permitirá comprar acciones internacionales como Apple y Pfizer

BOGOTÁ

La aplicación Trii, habilitada para comprar y vender acciones de la Bolsa de Valores de Colombia (BVC) que integran el índice Msci Colcap, anunció la posibilidad de adquirir especies internacionales a través de la plataforma, incluyendo fondos bursátiles o Exchange Traded Funds (ETF) y ADR del mercado extranjero.

El proceso de negociación de algunas especies se hará con base en la composición del Mercado Global Colombiano (MGC), rueda de negociación que permite que el público en general, como clientes inversionistas y profesionales, compren y vendan valores listados en otros países a través de una comisionista y en pesos colombianos.

Esteban Peñaloza, cofundador de Trii, aseguró que "queremos empezar a darle liquidez a los títulos que hay en el MGC. Estamos trabajando de la mano con la comisionista de Bolsa, Acciones & Valores, para que cualquier activo que se encuentre en Estados Unidos pueda ser comprado a través de nuestra aplicación".



Carlos Guayara y Esteban Peñaloza, cofundadores de Trii, esperan expandir su plataforma a países como Chile, Perú y Ecuador.

"Empezaremos a brindar información de este tipo de emisores en español y estamos avanzando en traer acciones distintas a las del Mercado Global Colombiano, por lo que finalizando 2021 esperamos tener disponibles 30 especies internacionales y habernos expandido a Perú, Chile y Ecuador", agregó Peñaloza.

Este mes, la plataforma espera habilitar un módulo en el

que se podrán encontrar inicialmente las acciones chilenas Cencosud, Falabella, Enel Chile y las estadounidenses Apple y Pfizer.

Recientemente, la BVC anunció la llegada de otros emisores a dicha rueda como el Banco de Chile, Falabella y Sociedad Química Minera de Chile, de la mano de Larraín Vial.

IVÁN CAJAMARCA  
icajamarca@larepublica.com.co

# EL FUTURO DE LA BANCA



ORGANIZA



**Nicolás Rodríguez**  
Country Manager de OpenPay en Colombia, Grupo BBVA



**Luiz Victor Rodrigues**  
LATAM Director Financial Services Sector de Salesforce



**Alejandro Esguerra**  
Director de Estrategia Digital del Banco de Bogotá



**Margarita Henao**  
CEO Daviplata del Banco Davivienda

JUN  
15  
10am



INSCRIPCIÓN GRATIS  
REGÍSTRESE FÁCIL  
DESDE SU CELULAR

INVITA



Bogotá: (1) 422 7600 ext. 41108 - 41170

Línea gratuita nacional: 01 8000 51 00 51 // [foroslarepublica@larepublica.com.co](mailto:foroslarepublica@larepublica.com.co) // [larepublica.co/foros](http://larepublica.co/foros)